

Los 18 emprendedores de Biobío que se lucen en la exclusiva tienda Primeros Pueblos de CMPC

Ahora con presencia en el Mallplaza Trébol de Concepción, la tienda brinda un espacio clave para la comercialización de productos confeccionados por artesanos y emprendedores locales, acercando oficios, la cultura y tradición ancestral. “Sin Primeros Pueblos yo no podría abarcar todo el territorio”, valoró Rina Rivera, emprendedora de Los Ángeles.

Primeros Pueblos es una iniciativa creada e impulsada por CMPC en el 2020, y que busca dar un espacio físico y virtual a las creaciones y gama de productos hechos a mano por artesanos y productores chilenos de las regiones del Biobío y La Araucanía que son parte de este programa, y que hoy sigue creciendo, ya con tiendas en las regiones Metropolitana, del Biobío y La Araucanía, además de una tienda virtual.

Son más de 250 emprendedores los que venden sus productos a través de Primeros Pueblos, de los cuales 110 pertenecen a la Región del Biobío, y 18 en específico a la Provincia de Biobío, repartidos en seis comunas: Laja, Los Ángeles, Mulchén, Nacimiento, Santa Bárbara y Tucapel.

Esta iniciativa no solo permite que los emprendedores locales accedan a un mercado más amplio, sino que además destaca el valor de sus creaciones como parte del patrimonio cultural.

Bajo las reglas del comercio justo, la tienda busca impulsar sus

negocios a través de un sistema ético, solidario y transparente. La distingue una sola marca que garantiza calidad, autenticidad y pertenencia a un mismo territorio. La mayoría de los productos son ediciones limitadas originales y hechos por personas cuyas historias se pueden conocer en cada etiqueta.

En la tienda se pueden encontrar desde textiles mapuche tejidos en telar, cestería en ñocha y pilwa, orfebrería en plata, cosmética natural hasta distintos tipos de agroelaborados con materias primas de la zona. Esto permite acceder a artículos únicos de emprendedores que plasman las tradiciones mapuche en sus creaciones.

MERMELADAS CASERAS DESDE LOS ÁNGELES PARA TODO CHILE

Uno de los emprendimientos reconocidos del Biobío es Productos de la Casa. Con el sabor único de la agricultura local ellos ofrecen



HACE CINCO AÑOS, en Temuco se abrió la primera tienda Primeros Pueblos.

diversos tipos de agroelaborados, mermeladas y pastas con un sello que rescata las mejores tradiciones de la zona.

Es descrito como natural, innovador y saludable. La mujer detrás de este emprendimiento es Rina Rivera. Ella pertenece a la comuna de Los Ángeles, y luego de 20 años preparando mermeladas caseras para su familia, es que decidió poner en marcha su emprendimiento.

Productos de la Casa trabaja solamente con frutas y productos naturales de pequeños campesinos de Los Ángeles y sus alrededores, agregándole su toque de amor y entrega como si estuviera cocinando para su propia familia.

Las mermeladas de Productos de la Casa son libres de gluten y sin azúcar, pero siempre manteniendo su distintivo sabor casero. Algo que sobresale en las preparaciones de Rita, es cómo logra envasar los sabores identitarios de la agricultura de la Provincia de Biobío, y gracias a Primeros Pueblos, consigue llevarlos a más lugares.

Al respecto, Rina Rivera agradece poder ser parte de Primeros Pueblos: “El hecho de llegar a un mercado que es distinto al que yo estaba acostumbrada, me ha permitido que más personas también conozcan la marca y que más personas también se encanten con los sabores que son propios de acá. Es un producto hecho a mano, con fruta de primera calidad”.

“Este es un producto local, que

está hecho de productos locales. Para mí es súper importante poder llegar a otros puntos de venta tan importantes como Casacostanera o el Mallplaza Trébol, por ejemplo. Sin Primeros Pueblos yo no podría abarcar todo el territorio”, valoró. Justamente, a fines de 2024 la tienda abrió un espacio en Mallplaza Trébol de Concepción, en el sector Aíres, diversificando su presencia en el sur de Chile.

Ignacio Lira, Gerente de Asuntos Públicos de CMPC Bosques, resalta la importancia de Primeros Pueblos para la empresa: “La iniciativa Primeros Pueblos de CMPC, junto con promover diversos proyectos que son sostenidos y liderados por emprendedores locales, también busca poner en valor el trabajo y las creaciones hechas a mano, contribuyendo a la preservación de

oficios y fortaleciendo los canales de ventas de los emprendedores, a través del modelo de comercio justo”.

Los productos de Primeros Pueblos se pueden encontrar mediante la página web primerospueblos.cl, y también en su citada tienda física de la Región del Biobío, ubicada en el Mallplaza Trébol de Concepción; mientras que la Región de La Araucanía se encuentra en su capital Temuco, en calle Arturo Prat 427. Por último, en la Región Metropolitana se le puede visitar en el Mall Casacostanera.

Cada compra en Primeros Pueblos no solo contribuye al crecimiento de las comunidades rurales, sino que también aporta a preservar el patrimonio cultural de pequeños emprendedores y artesanos pertenecientes al sur de Chile.



USANDO TÉCNICAS ANCESTRALES del telar, Nancy Epulef teje sus mantas de cacique.



DESDE FINES DE DICIEMBRE, Primeros Pueblos ya está en Mallplaza Trébol de Concepción.